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投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研        分析师会议 

媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观            

其他   

参与单位名称

及人员姓名 

兴业证券：左大勇、蔡锟、周质芳； 

太保资产：赵峰、李凯、刘晨楠； 

前海人寿：程靖刚、李济伟； 

工银安盛资管：黄维译； 

浙商保险：袁宇城； 

财信吉祥人寿保险：王子路； 

昆仑健康保险：黄紫薇 

时间 2024 年 11 月 6 日 9:30-11:30 

地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 
董事会秘书蒋建华、证券事务部经理周逸铖、证券事务代表张燕 

交流内容及具

体回答记录 

一、参观东南网架展示中心 

二、投资者互动交流： 

1、介绍公司的基本情况 

公司是一家集设计、制造、施工于一体的大型专业建筑钢结构

企业，其业务专注于大跨度空间钢结构、高层重钢结构、轻钢结构

和装配式钢结构领域，是空间钢结构领域中的龙头企业。公司一直

坚持“高、精、尖、难”的市场定位，紧跟国家发展战略，主要做

国家的重点工程、地方标志性建筑，像机场、体育场馆、高铁站房、

会展中心等工程。近年来公司先后成功实施了 500米射电望远镜“天



眼”、地下 700 米江门中微子探测器项目、全球首创的空间多面体

网格结构国家游泳中心“水立方”、北京首都机场 T3 航站楼、广

州新电视塔、世博会中国馆、杭州火车东站、2022 年杭州亚运会新

建场馆—杭州奥体中心主体育场、网球中心及主体育馆、游泳馆和

综合训练馆等享誉中外的标志性建筑。 

公司自 2019 年获得建筑工程总承包壹级资质以后，公司的发

展理念和盈利模式发生转变，公司从专业分包商向总承包商转型，

凭借公司的技术优势、品牌优势、业绩优势、团队优势，发展装配

式 EPC 总承包模式，提供项目的设计、采购及制作、施工全过程服

务，做建筑业的全产业链，这样我们营业收入增加了，我们的效益、

附加值也大幅度提高。 

此外，公司紧跟国家“双碳”政策，积极布局光伏建筑一体化

业务。公司以“装配式+EPC+BIPV”的建设模式及“投资、建设、

运维一体化”的运营模式来拓展光伏建筑一体化市场。公司业务主

要涵盖于公共建筑、工商业厂房领域内的光伏屋顶、光伏幕墙、光

伏车库上。 

未来，公司将紧紧围绕“EPC 总承包+1 号工程”的双引擎发

展战略，打造差异化、特色化品牌项目，进一步聚焦资源、做大品

牌。同时积极把握能源转型与低碳经济的新机遇，大力发展绿色低

碳产业，稳步推进光伏建筑一体化业务，不断打造新的业绩增长点，

助推企业走上高质量发展之路。 

 

2、公司应收账款情况? 

应收账款余额较大是由建筑施工行业特点所决定的。部分分包

业务需总包方全部工程完成竣工决算后方能收款,这也在一定程度

上导致期末应收账款增加。目前应收账款的账龄主要在 1 年内及

1-2 年内。 

公司高度重视应收账款的回款工作，通过多渠道加大应收账款

的催收力度：在合同评审环节加强客商的资信评审并进行付款信誉



调查；加强业务员与应收账款回款挂钩的考核；工程施工工程中结

合付款情况及时沟通协调收款；对收款严重违约的客商及时提起法

律诉讼等措施。 

 

3、公司钢结构业务毛利率下降的原因？ 

毛利率下降主要原因是跟行业的供求有关，虽然整个市场需求

很大，但很多建筑企业向经济比较发达的区域（比如长三角、成渝

地区）集中，造成地方区域性的市场竞争日益激烈，影响了项目的

毛利率。 

 

4、公司对光伏业务的前景展望？ 

在以“碳中和”为目标的国家绿色发展战略背景下，未来我国

的能源结构将发生重大的调整，光伏等清洁能源在能源中的比重将

大幅增加。随着光伏组件、储能成本降低以及技术进步，光伏、储

能的度电成本将持续下降，光加储作为低成本且稳定可控的绿色能

源已经在越来越多的区域具有经济性，在“限电政策”对一些高耗

能企业生产经营的影响，以及工商业电价上涨，再加上新建建筑规

范的要求，工业企业客户总体上对加装光伏的意愿还是比较明显

的，需求也在不断增加。所以公司在做强现有主业的同时，也非常

看好新能源光伏产业的前景。公司也将积极响应中央“双碳”发展

战略，持续走绿色低碳发展之路，多措并举大力发展新能源业务，

以“装配式+EPC+BIPV”的建设模式及“投资、建设、运维一体化”

的运营模式来拓展光伏建筑一体化市场。 

 

5、请问公司海外市场开拓进展以及下一步开拓计划？ 

公司积极响应国家“一带一路”倡议，提出了具有东南特色的

“伙伴联盟、产业联盟、品牌联盟、信誉联盟”四大联盟国际战略，

已经圆满实施了委内瑞拉国家会议中心、委内瑞拉拉林科纳达棒球

场、巴拿马佩德雷加尔辖区综合培训教育中心、马里议会大厦、新



加坡南洋理工大学行政楼、哥斯达黎加国家体育场、哈萨克斯坦阿

斯塔纳室内自行车赛馆等海外项目。2024 年，公司将继续深入实施

“四大联盟”战略，重点拓展中东、东南亚、南美、非洲等与“一

带一路”高度契合的区域，带动建筑、大健康、新能源等产业一起

走出去，加快全球战略布局，提升东南品牌的全球影响力。 

 

6、请问公司有没有下修可转债转股价的打算？ 

公司经 2024 年 9 月 20 日召开的第八届董事会第十五次会议审

议通过了《关于不向下修正“东南转债”转股价格的议案》，决定

自本次董事会审议通过的次日起未来六个月内（即 2024 年 9 月 21

日至 2025 年 3 月 20 日）如再次触发“东南转债”转股价格向下修

正条件的，亦不提出向下修正方案。下一触发转股价格修正条件的

期间从 2025 年 3 月 21 日起重新起算，若再次触发“东南转债”转

股价格向下修正条件，届时公司董事会将结合宏观政策、行业发展

趋势、经营情况、资金安排、资本市场环境情况等因素对可转债转

股价格进行考量是否下修，公司将按规定履行审批程序及信息披露

义务。 

 

7、请问公司可转债发行后相关财务费用的计提？ 

公司可转债每年向债券持有人支付的利息是按照付息登记日

的债券余额的票面金额和当年票面利率（0.30%、0.50%、1.00%、

1.50%、1.80%、2.00%）计算，根据《企业会计准则》可转债账

面计入财务费用的利息费用是按照每期的摊余成本和发行时债券

价值的实际利率计算，计提在财务费用-利息支出科目。 

 

8、公司可转债募投项目的进展情况？ 

募投项目按照进度正常推进中。 

 

 



关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

否 

活动过程中所

使用的演示文

稿、提供的文档

等附件（如有，

可作为附件） 

无 

 


